

OCIO

Lina Meruane, escritora chilena, gana el prestigioso Premio José Donoso de Literatura Latinoamericana 2023



Por **joaquin**

SEP 10, 2023



Una destacada autora reconocida por su originalidad y calidad literaria

La escritora chilena Lina Meruane ha sido galardonada con el Premio José Donoso de Literatura Latinoamericana 2023, otorgado por la Universidad de Talca. Este reconocimiento busca destacar la originalidad y la calidad de la trayectoria de escritores contemporáneos en el ámbito de la literatura. Meruane, quien actualmente reside en Estados Unidos, recibirá un premio que consta de 50 mil dólares, una medalla y un diploma.

El jurado del premio, compuesto por destacados académicos y críticos literarios, decidió otorgar el reconocimiento a Lina Meruane debido a su poética caracterizada por la experimentación temática y formal, así como por su refinado y riguroso uso del lenguaje. Además, se destacó su compromiso político, ético, feminista y crítico, convirtiéndola en una de las voces más relevantes y polifacéticas del panorama iberoamericano actual.

Una escritora versátil y comprometida con la literatura

Lina Meruane, descendiente de palestinos e italianos, nació en Santiago de Chile en 1970. Inició su carrera en las letras como periodista cultural antes de adentrarse en el mundo de la literatura con su libro «Las infantas» en 1998, el cual recibió una excelente crítica y la colocó como una de las escritoras más importantes de su generación, según el reconocido autor Roberto Bolaño.

A lo largo de su carrera, Meruane ha cultivado diversos géneros literarios, incluyendo la novela, el cuento, el ensayo, el teatro y la crónica. Sus obras abordan temáticas que van desde los conflictos familiares hasta la reflexión sobre la dictadura y la política chilena. Su compromiso con estas temáticas se refleja en trabajos como «Volverse palestina», un ensayo que explora su identidad y herencia palestina, y «Zona ciega», una obra que aborda el estallido social en Chile a través del tema de la ceguera.

Además de su labor como escritora, Meruane también se ha destacado como docente de escritura creativa y como editora y antologadora. Su trabajo en la antología de los poemas de Gabriela Mistral titulada «Renegadas» es un ejemplo de su contribución al ámbito literario.

Un premio de prestigio y reconocimiento internacional

El Premio José Donoso de Literatura Latinoamericana es uno de los reconocimientos más prestigiosos en el ámbito de las letras en América Latina. Otorgado anualmente por la Universidad de Talca, este premio busca reconocer a los escritores más destacados en los géneros de poesía, narrativa, teatro o ensayo que sean originarios de España, Portugal o América Latina y que se expresen artísticamente en español o portugués.

En ediciones anteriores, este galardón ha sido otorgado a destacados escritores como Cristina Rivera Garza, Pedro Lemebel, Raúl Zurita y Samanta Schweblin, entre otros. Con la inclusión de Lina Meruane en esta lista de premiados, se reconoce su relevancia y aporte a la literatura contemporánea.

La Universidad de Talca, a través de su Editorial, publicará un libro de Lina Meruane en la Colección «Premio José Donoso», el cual estará disponible en formato digital en el sitio web de la editorial. Con este reconocimiento, se espera que la obra de Meruane siga siendo difundida y apreciada tanto en Chile como en el ámbito internacional.

En conclusión, Lina Meruane ha sido merecedora del Premio José Donoso de Literatura Latinoamericana 2023, reconocimiento que destaca su originalidad, calidad y compromiso en el ámbito de la literatura. Su destacada trayectoria y su versatilidad en diversos géneros literarios la convierten en una autora de referencia en el panorama iberoamericano actual. Felicitamos a Lina Meruane por este merecido reconocimiento y esperamos que su obra continúe impactando y enriqueciendo el mundo de la literatura.

